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Zusammenfassung

          

            
Hintergrund Die MR-Mammografie (MRM) ist als sensitivstes Verfahren zur Detektion von Brustkrebs integraler Bestandteil der modernen Mammadiagnostik. Aufgrund umfangreicher multiparametrischer Bildinformationen gilt die Befundung der MRM jedoch als schwierig. Klinische Entscheidungsregeln kombinieren diagnostische Kriterien in einem Algorithmus. Damit unterstützen sie Radiologen dabei, objektive und exakte sowie weitgehend von der Untersuchererfahrung unabhängige MRM-Diagnosen zu stellen.

          

            
Methodik Narrativer review. Der Kaiser-Score (KS) als klinische Entscheidungsregel für die MRM wird eingeführt. Befundkriterien werden erläutert, Strategien zur klinischen Entscheidungsfindung diskutiert und illustriert.

          

            
Ergebnisse Entwickelt mit Methoden des maschinellen Lernens wurde der Kaiser-Score in internationalen Studien unabhängig validiert. Dabei ist der KS unabhängig von der Untersuchungstechnik. Anhand von auf T2w- und kontrastangehobenen T1w-Aufnahmen fassbaren diagnostischen BI-RADS-Kriterien ermöglicht der KS die objektive und genaue Differenzialdiagnose von benignen und malignen Befunden in der MRM. Ein Flowchart leitet den Leser über maximal 3 Zwischenschritte zu einem Punktwert, entsprechend einer Malignomwahrscheinlichkeit. Damit lässt sich der KS direkt einer konkreten BI-RADS-Kategorie zuordnen. Individuelle Managemententscheidungen sollten dabei auch den klinischen Kontext berücksichtigen, was anhand von typischen Beispielen dargestellt wird.

          

            
Kernaussagen: 

          
	
              
Der evidenzbasierte KS zur objektiven Differenzierung von gutartigen und bösartigen Brustläsionen basiert auf T2w- und dynamisch kontrastangehobenen T1w-Informationen und ist weitgehend unabhängig von der verwendeten Untersuchungstechnik.

            

	
              
Der KS basiert auf den etablierten diagnostischen Kriterien des MRT BI-RADS-Lexikons. Wir setzen einen Fokus auf die Definition einer Basiskategorie, welche bei Unklarheiten greift.

            

	
              
Der KS reflektiert steigende Malignomwahrscheinlichkeiten und kann in Zusammenschau mit dem klinischen Kontext als Entscheidungshilfe das Patientenmanagement unterstützen.

            



          

            
Zitierweise
          


          
	
              
Baltzer PA, Krug KB, Dietzel M. Evidence-Based and Structured Diagnosis in Breast MRI using the Kaiser Score. Fortschr Röntgenstr 2022; 194: 1216–1228

            



        

      

        

          


Abstract

          

            
Background Breast MRI is the most sensitive method for the detection of breast cancer and is an integral part of modern breast imaging. On the other hand, interpretation of breast MRI exams is considered challenging due to the complexity of the available information. Clinical decision rules that combine diagnostic criteria in an algorithm can help the radiologist to read breast MRI by supporting objective and largely experience-independent diagnosis.

          

            
Method Narrative review. In this article, the Kaiser Score (KS) as a clinical decision rule for breast MRI is introduced, its diagnostic criteria are defined, and strategies for clinical decision making using the KS are explained and discussed.

          

            
Results The KS is based on machine learning and has been independently validated by international research. It is largely independent of the examination technique that is used. It allows objective differentiation between benign and malignant contrast-enhancing breast MRI findings using diagnostic BI-RADS criteria taken from T2w and dynamic contrast-enhanced T1w images. A flowchart guides the reader in up to three steps to determine a score corresponding to the probability of malignancy that can be used to assign a BI-RADS category. Individual decision making takes the clinical context into account and is illustrated by typical scenarios.

          

            
Key Points:
          


          
	
              
The KS as an evidence-based decision rule to objectively distinguish benign from malignant breast lesions is based on information contained in T2w und dynamic contrast-enhanced T1w sequences and is largely independent of specific examination protocols.

            

	
              
The KS diagnostic criteria are in line with the MRI BI-RADS lexicon. We focused on defining a default category to be applied in the case of equivocal imaging criteria.

            

	
              
The KS reflects increasing probabilities of malignancy and, together with the clinical context, assists individual decision making.
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